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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

«Норникель» запустил грантовый конкурс для поддержки коренных народов Таймыра 
Конкурс «Мир Таймыра» проводится «Норникелем» впервые и направлен на поддержку 

локальных инициатив и создание условий для устойчивого развития территорий 
традиционного проживания коренных малочисленных народов полуострова Таймыр. Прием 
заявок завершен 25 февраля. 

Всего на конкурс поступило 84 проектные заявки: из них 32 заявки от семейных 
(родовых) общин, 7 заявок направили представители некоммерческих организаций и 45 
заявок представили государственные и муниципальные учреждения полуострова Таймыр. 
Все заявки сейчас проходят техническую экспертизу. 

В конкурсе представлены четыре номинации, среди которых по количеству заявок 
лидирует «Идеи Таймыра» — в ней представлены проекты, ставящие целью возрождение 
культурного наследия, поддержку одаренных детей и профориентацию, развитие 
национальных видов спорта и др. Запрашиваемые суммы поддержки варьируются от 118 000 
руб. (проект Дудинской школы-интерната по организации мастер-классов для детей по 
изготовлению национальной нганасанской одежды) до 6,5 млн руб. (партнерский проект 
Дудинской гимназии и удаленных населенных пунктов полуострова Таймыр по созданию 
научно-технических мастерских). 

На протяжении двух месяцев организаторы консультировали проектные команды. В 
качестве методической поддержки для заявителей конкурса была разработана рабочая 
тетрадь «Основы социального проектирования», а в поселки полуострова Таймыр 
направлены видеоролики, поясняющие алгоритм заполнения конкурсной заявки. С 12 по 18 
февраля на территории г. Дудинка и в п. Хатанга состоялись выездные семинары по 
социальному проектированию. Более 100 участников прошли обучение основам социального 
проектирования: вместе с экспертами они разобрали нюансы подготовки проектной заявки, 
обсудили возможные проектные риски, способы формирования бюджета и другие актуальные 
вопросы. 

«Конкурсные заявки охватывают самые разные сферы жизни коренных малочисленных 
народов Таймыра: организацию исследовательских и этнографических экспедиций, создание 
мобильных точек для обучения детей и подростков традиционным промыслам, 
благоустройство территорий и общественных мест для культурного отдыха. Большая часть 
заявок направлена на сохранение многолетних традиций и практик, исторической памяти и 
культурного кода народов Таймыра. Мы надеемся, что конкурс «Мир Таймыра» станет 
реальной поддержкой для местных сообществ, поможет не только сохранить, но и развить 
богатое культурное наследие региона», — отметила старший вице-президент «Норникеля» 
Лариса Зелькова. 

Итоги конкурса будут подведены 31 марта, а награждение победителей состоится в 
апреле во время празднования Дня оленевода. С 1 июня победители конкурса начнут 
реализацию проектов. 

АКМ 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Глава города встретился с руководством регоператора по обращению с ТКО 

3 марта в городской администрации состоялась встреча главы города Юрия Гурина с 
руководством компании ООО «РостТех», оказывающей услуги по обращению с твердыми 
коммунальными отходами в Дудинке. Присутствующие обсудили вопросы, связанные с 
предоставлением более качественной и своевременной услуги по обращению с ТКО 
потребителям города Дудинки. 

В ходе встречи генеральный директор ООО «РостТех» Евгений Шепелев, 
проинформировал участников совещания об усилиях, приложенных компанией, для 
стабилизации работы по обращению с отходами на территории Дудинки и поделился планами 
по дальнейшему осуществлению деятельности. Так, на текущий момент вывоз мусора с 
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территории Дудинки стабилизировался, достичь этого удалось путем привлечения 
дополнительной техники и сил в период интенсивного вывоза ТКО после непогоды. 

Кроме этого, чтобы снизить вероятность воздействия отрицательных температур на 
регулярность вывоза ТКО, регоператор организовал помещения для обогрева 
мусороуборочной техники и завез новые низкотемпературные масла. Данные решения дали 
позитивный результат — после возобновления работы в штатном режиме — сбоев в дни, 
когда столбик термометра опускался ниже 40 градусов по Цельсию, не было. Как отметил 
глава города Юрий Гурин, в работе регионального оператора действительно наметились 
позитивные тенденции, и важно продолжать плодотворное взаимодействие с управляющей 
компанией для качественной подготовки подъездных путей, подбора мусора и приведения в 
нормативное состояние площадок для накопления ТКО. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В апреле в Норильске снова сыграют легенды хоккея 

Владимир Потанин во время рабочей поездки в Норильск побывал на одном из самых 
новых социальных объектов непроизводственной сферы компании – в спортхолле «Айка». 

«Норникель» возвел «Айку» за два года. Открытие нового спортивного объекта, который 
обошелся компании в 3,6 миллиарда рублей, состоялось 17 декабря 2020-го. Спортхолл стал 
тренировочной базой мини-футбольного клуба «Норильский никель», здесь проводятся игры 
чемпионата России по мини-футболу клубов Суперлиги, матчи Кубка РФ, а также 
спартакиады компании, тренировки детских команд. 

Владимиру Потанину было интересно в «Айке» абсолютно все – он увидел помещения 
для занятий физкультурников, волейболистов, баскетболистов, любителей других видов 
спорта, заглянул в фитнес-зал и даже попинал мяч с ребятишками на основном поле 
спортхолла. Как результат – остался доволен увиденным. 

Довольны были и журналисты – они первыми услышали хорошую спортивную новость: в 
этом году, в апреле месяце, в Норильске состоится матч звезд хоккея. В 2020-м из-за ковида 
норильчане были лишены возможности наблюдать спортивное шоу. 

«В этот раз из-за травмы сам я не смогу принять участие в матче. Но ребята, с которыми 
мы играли, обещали приехать. Так что в апреле матч со звездами запланирован. А меня 
ждите уже в 2022 году», – сказал Владимир Потанин. 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
«Норникель» выделит на развитие Норильска 150 млрд рублей. Компания инвестирует 
дополнительные средства в программу развития города 

Президент ГМК «Норникель» Владимир Потанин заявил о намерении компании 
инвестировать в программу развития города дополнительно 150 млрд руб., сообщает 
телеграм-канал «НорильскПолит». 

«В ходе рабочего визита в Норильск Владимир Потанин принял решение выделить на 
развитие Норильска 150 млрд руб. дополнительно к уже утверждённому финансированию 
четырехстороннего соглашения по реализации комплексного плана развития Норильска до 
2035 года, которое составляет 120 млрд руб. 

С соответствующей просьбой к президенту Норникеля обратился мэр Норильска 
Дмитрий Карасев», — сообщается в телеграм-канале. 

Владимир Потанин в разговоре с журналистами отметил, что не все мероприятия, не все 
инвестиции, которые городу нужны, вошли в программу в рамках четырехстороннего 
соглашения с правительством и региональными властями. 

«Существует еще очень много важных для города инициатив, которые мы договорились 
форсировано сделать до 2024 года и на период до 2035 года наметили перспективную 
программу. От мэра прозвучала цифра масштаба тех инвестиций, которые для этого 
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потребуются. Озвучена была цифра 150 млрд руб., и я подтвердил, что мы поддержим город 
и эти средства выделим», — сказал Владимир Потанин журналистам. 

press-line.ru 
 

Иск к "Норникелю" на 12,5 млн рублей за слив сточных вод в тундру рассмотрят 1 
апреля 

Арбитражный суд принял к производству иск Енисейского управления Росприроднадзора 
к компании "Норникель" с требованием возместить 12,5 млн рублей ущерба за слив сточных 
вод в тундру под Норильском. Это следует из данных, размещенных в картотеке арбитражных 
дел. 

"Принять к производству заявление <...>. Дата и время судебного заседания 01.04.2021 
года" - следует из данных картотеки. 

По данным Росприроднадзора, 28 июня прошлого года работники компании перебросили 
два гибких трубопровода, подключенных к плавучей насосной установке, с целью сброса 
сточных вод с хвостохранилища Талнахской обогатительной фабрики в тундру. Истец 
указывает, что результаты анализа отобранных проб почвы свидетельствуют о том, что 
сточные воды хвостохранилища, содержащие в своем составе загрязняющие вещества, в 
результате их сброса на почву привели к ее загрязнению этими веществами. Вред, 
причиненный почве вследствие сброса сточных вод, истец оценивает в сумму 12,549 млн 
рублей. 

28 июня 2020 года в оперативные службы поступила информация о 
несанкционированной перекачке жидкости с химическим запахом в тундровую зону из 
хвостохранилища в районе Талнахской обогатительной фабрики в Норильске. В ГУ МЧС по 
региону сообщали об угрозе попадания стоков в реку Хараелах, перекачка была остановлена. 

В свою очередь, пресс-служба компании "Норникель" сообщала, что для 
предотвращения возможных нештатных ситуаций, связанных с повышением уровня воды в 
отстойном пруду хвостохранилища, руководство Талнахской обогатительной фабрики 
приняло решение откачать осветленную техническую воду на прилегающую территорию. В 
компании отмечали, что таким образом было допущено грубое нарушение правил 
эксплуатации хвостохранилища фабрики. 

ТАСС 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Коренным малочисленным народам в Красноярском крае и по всей России предлагают 
предоставить налоговые льготы 

Депутаты Законодательного Собрания Красноярского края рассмотрели обращение 
регионального правительства с законодательной инициативой федерального законопроекта о 
предоставлении налоговых льгот для представителей малочисленных народов. Документ 
обсуждали на комитете по бюджету и экономической политике краевого парламента. 

Заместитель председателя правительства края — министр финансов Владимир Бахарь 
пояснил, что федеральный законопроект подготовлен в рамках реализации постановления 
Совета Федерации «О социально-экономическом развитии города Норильска Красноярского 
края». В нем Законодательному Собранию и краевому правительству рекомендовали 
разработать изменения в Налоговый кодекс России. Они позволят освободить от подоходного 
налога представителей коренных малочисленных народов, ведущих традиционный образ 
жизни и получающих поддержку от государства. 

Напомним, государственные программы федерального, регионального и муниципального 
уровней предусматривают различные меры поддержки для коренных малочисленных 
народов, которые ведут традиционный образ жизни. При этом меры поддержки оказываются в 
материальной и натуральной форме. Министр финансов отметил, что эта категория граждан 
не имеет постоянных доходов, и подоходный налог им начисляется на доходы от 
господдержки. В связи с этим предлагается освободить их от уплаты подоходного налога. 
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Депутаты считают такое решение справедливым, идущим в комплексе с иными 
видами поддержки коренных малочисленных народов, поэтому одобрили законопроект. 

Как отметил председатель комитета Владимир Чащин, такая инициатива способствует 
эффективной реализации прав коренных малочисленных народов на ведение традиционного 
образа жизни, гарантируемых российским законодательством. 

Newslab 
 

В Красноярском крае средняя зарплата выросла на 2 тысячи 
В Красноярском крае увеличилась средняя заработная плата у населения. Так, в 

декабре 2020 года она составила 53,9 тыс. рублей, это почти на 2 тыс. рублей больше, чем в 
ноябре. Такие данные приводит Новосибирскстат. 

По данным статистиков, среднемесячная зарплата работников организаций (включая 
налоги и другие удержания) в Сибирском федеральном округе в январе – декабре 2020 года 
составила 43897 рублей. 

Больше всех в регионе зарабатывают сотрудники организаций по добыче полезных 
ископаемых — 118 тысяч рублей. Самая маленькая зарплата у продавцов, а также 
специалистов по ремонту автомобилей и мотоциклов — 33,2 тысячи рублей. 

«Среди регионов, входящих в состав округа, более высокий уровень заработной платы 
зарегистрирован в Республике Тыва, Красноярском крае, Иркутской и Томской областях. Во 
многом это объясняется особенностями отраслевой структуры экономики этих регионов и 
величиной применяемого районного коэффициента», — сообщили в органе статистики.   

press-line.ru 
 

После отравления детей в Красноярске запретили готовить блюда из сырых овощей 
Блюда из овощей урожая 2020 года, не прошедших термическую обработку, запретят в 

столовых образовательных, медицинских и социальных учреждений после вспышки 
иерсиниоза в школах Красноярска. Такое решение было принято на заседании санитарно-
противоэпидемической комиссии в связи с иерсиниозной инфекцией, которую выявили уже у 
111 школьников. 

Как пояснили Newslab в региональном управлении Роспотребнадзора, эти 
рекомендации касаются всего региона. В ведомстве не уточнили, распространяется ли это на 
заведения общепита, но отметили, что готовить блюда из овощей урожая прошлого года без 
термической обработки не рекомендуется всем жителям региона. Такой запрет будет точно 
действовать в столовых школ, детских садов, больниц, приютов, социальных учреждений и 
при проведении спортивных мероприятий. 

Кроме того, главам городских округов и муниципальных районов Красноярского края 
поручено принять целевые программы на территориях по борьбе с грызунами и профилактике 
природно-очаговых заболеваний с целью снижения популяции грызунов и 
эпидемиологических рисков и др. 

Напомним, после обедов в школьных столов иерсиниозом заболели больше сотни 
красноярских школьников. Кормил детей один и тот же поставщик — по данным прокуратуры, 
это ООО «Развитие». По версии Роспотребнадзора, возбудитель инфекции находился в 
салатах, изготовленных с нарушением технологического процесса. Возбуждены два 
уголовных дела по статьям «Нарушение санитарно-эпидемиологических правил» и «Оказание 
услуг, не отвечающих требованиям безопасности жизни и здоровья потребителей» УК РФ. 

Newslab 
 
В Красноярском крае взлетели в цене ингредиенты для блинов 

Масленичный стол подорожал за год в Красноярском крае, в том числе взлетели в цене 
ингредиенты для блинов. 

Как сообщили ИА REGNUM 4 марта в Красноярскстате, в январе 2021 года по 
отношению к январю 2020 года сахар-песок подорожал в регионе на 40,9%, подсолнечное 
масло — на 26,8%, куриные яйца — на 20,2%, пшеничная мука — на 13,8%, молоко 
пастеризованное 2,5−3,2% жирности — на 1,8% процента. 
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Также выросли в цене икра лососевых рыб (на 30,5%), варенье, джем, повидло (на 
8,8%), сметана (на 8,1%), сгущённое молоко с сахаром (на 5,7%), мёд пчелиный натуральный 
(на 3,7%), сливочное масло (на 3,3%). 

Как сообщало ИА REGNUM, стопка блинчиков для семьи из четырёх человек в Москве 
обойдётся в 125 рублей, в Московской области — 118 рублей. 

ИА REGNUM 
 
Более 40% предпринимателей Красноярского края хотят уехать в другие регионы 

Проведенное исследование показало, что 41% бизнесменов региона думают о переводе 
компаний в другие территории страны. Причиной такого намерения опрошенные называют 
«неблагоприятную деловую среду». 

Опрос среди предпринимателей проводил уполномоченный по защите прав 
предпринимателей в Красноярском крае Станислав Заблоцкий. Количество опрошенных —  
260 человек практически из всех районов края. Из них 64% – индивидуальные 
предприниматели, 33% – собственники малых и средних предприятий, 3% – руководители 
общественных организаций. 

Большинство опрошенных считают свое экономическое положение неблагоприятным 
(83%). Про снижение финансовых показателей упомянули более половины участников 
исследования. Охарактеризовали свое положение как критическое 20% предпринимателей, 
12% собираются закрыть бизнес. Говорят о своем бизнесе как о стабильном 14%, отмечают 
рост 3%. Повысить зарплату сотрудникам смогли лишь 6% компаний. 

Среди точек тревожности отмена ЕНДВ: около 90% бизнесменов считают, что 
нововведение приведет в росту налоговой нагрузки.   

Больше всего претензий было высказано к деятельности Роспотребнадзора, полиции, 
следственного комитета, органов прокуратуры и Трудовой инспекции. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин заявил о способности интернета разрушить общество изнутри 
Президент РФ Владимир Путин считает, что интернет должен подчиняться моральным 

законам, иначе общество будет разрушаться изнутри. Точку зрения по этому вопросу глава 
государства высказал в четверг на встрече с участниками общероссийской акции 
взаимопомощи "Мы вместе". 

"У нас много было дискуссий по поводу определенных ограничений в интернете, но 
интернет уже проник во все сферы нашей жизни и по большому счету он должен все-таки 
подчиняться даже не просто формальным законам, юридическим правилам, но и моральным 
законам общества, в котором мы живем", - отметил Путин. "Иначе это общество будет 
разрушаться изнутри", - подчеркнул он. 

Президент сказал, что очень хочет, чтобы "это понимание опасности для будущего 
страны было у подавляющего большинства граждан". "Потому что если этого не будет, 
изнутри нас всегда будут раскачивать", - пояснил он. 

Говоря о негативном влиянии интернета на детскую аудиторию, когда 
несовершеннолетних призывают к участию в незаконных акциях или подталкивают к суициду, 
Путин заметил, что "для кого-то это инструмент для достижения собственных эгоистических 
целей, для всех это источник получения денег и прибыли". "А для нас дети - безусловная 
ценность", - определил президент суть государственной политики. 

По его словам, если молодой человек "не может определиться и понимать, где он 
находится, чем занимается, где реальные истинные ценности, то это, как правило, не его 
проблема". "Это проблема взрослых и общества. Значит, где-то мы не доработали", - 
резюмировал Путин. Он поблагодарил участников акции за то, что они смогли привлечь к 
помощи нуждающимся несовершеннолетних, не побоявшихся работать в условиях пандемии. 
"В том, что ребята, в том числе сложные, пошли сюда, для меня ничего удивительного нет, 
это же ребята с определенным характером. Я это знаю по себе, я же во дворе вырос", - 
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поделился глава государства. Он уверен, что "лучше молодых людей занимать позитивным 
контентом", давая им возможность развиваться, чтобы они могли стать успешными в жизни. 

Президент также напомнил о прогнозе ученого Дмитрия Менделеева, который 
подсчитал, что если Россия будет развиваться теми темпами и в том режиме, в котором она 
находилась в начале ХХ века, к 2020 году в стране будут жить 600 млн человек. "А у нас 
сейчас сколько? Потрясения, революции, войны...", - констатировал Путин. По его мнению, 
движение волонтеров "чрезвычайно важно по своей сути", поскольку "сама идея объединения 
будет создавать благоприятную основу, фундамент для будущего развития России". 

ТАСС 
 

ВШЭ: Россия впервые за 30 лет прошла кризис лучше мира 
Впервые за постсоветский период рецессия в России оказалась мягче, чем в мире в 

целом, заявили в НИУ «Высшая школа экономики» (ВШЭ). 
Авторы бюллетеня «Комментарии о государстве и бизнесе» от «Центра развития» ВШЭ 

пояснили, что Россия смогла достичь таких результатов, несмотря на глобальный кризис, 
который сопровождался сильным падением цен на нефть. 

По итогам 2020 года российский ВВП снизился на 3,1% — сильнее, чем в кризисный 2015 
год (-2%), но существенно лучше 2009 года (-7,8%). 

Аналитики отметили, что такой результат примечателен на фоне сильнейшей с 
середины прошлого века рецессии в мировой экономике, ВВП мира упал на 3,5% по 
предварительным оценкам Международного валютного фонда. Впервые за весь 
постсоветский период РФ пережила кризис лучше, чем мир в целом. 

Авторы бюллетеня подчеркнули, что антикризисные меры привели к сильному 
смягчению падения российской экономики. В частности, к кризису 2020 года помогли 
подготовиться действие бюджетного правила и проведение политики таргетирования 
инфляции, добавили аналитики. 

«Воздействие пандемии на динамику ВВП, разумеется, больше, чем обозначенные 3,1% 
падения», - полагают в ВШЭ. Эксперты отметили, что прогнозировался рост экономики 
России на 1,7% в прошлом году. 

В результате меры государственной поддержки привели к тому, что кризис ухудшил 
динамику ВВП примерно на 4,7%, когда без них ущерб составил бы 7-8%. 

Утверждается, что влияние коронавирусного кризиса на российскую экономику 
проявилось через несколько основных каналов: уменьшение потребительской и 
инвестиционной активности из-за ограничений, значительное падение объемов экспорта, а 
также снижение цен на нефть. 

runews24.ru 
 

Птицеводы допустили снижение цен на курятину в апреле-мае 
Цены на мясо птицы в РФ могут снизиться в апреле-мае, прогнозирует исполнительный 

директор Национального союза птицеводов Сергей Лахтюхов. 
"Рассчитываем по тем факторам, которые видим сейчас, что к апрелю, а точнее уже в 

апреле-мае, объемы производства стабилизируются - и не просто стабилизируются, а начнут 
расти. Соответственно, рынок начнет насыщаться и, как следствие, возможно, мы увидим 
снижение цен", - заявил Лахтюхов в эфире телеканала "Россия 24". 

По данным Росстата, в январе этого года по сравнению с январем прошлого года 
производство мяса птицы в РФ снизилось на 6,4%, до 478,1 тыс. тонн, яиц - на 2,5%, до 3,5 
млрд штук. Вместе с тем мясо кур лидирует на мясном рынке РФ по темпам роста 
потребительских цен. За период с 25 февраля по 1 марта курятина подорожала на 1,8%, с 
начала года - на 8,1%. В лидерах по росту цен и куриные яйца. За неделю они подорожали на 
1%, с начала года - на 3,3%. 

Для нормализации ситуации на рынке подготовлен ряд мер, в том числе - повышение 
импортных пошлин на инкубационные яйца для поддержки отечественных племенных 
хозяйств. 
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Как отметил Лахтюхов, импорт инкубационных яиц за первые два месяца 
этого года на 8% превысил показатель аналогичного периода прошлого года. Его доля в этом 
секторе птицеводства составляет не более 20%. "И очень правильный посыл, что государство 
будет поддерживать производство оставшихся 20% в стране", - сказал он. 

Комментируя решение о заморозке цен на мясо птицы и яйца на март-апрель, глава 
союза сказал, что если бы это была регулятивная мера со стороны государства, "как 
заявляют некоторые, что именно государство должно установить некий мораторий на цены, 
зафиксировать цены на продукцию, то это, безусловно, вред". "Сейчас же компании по своей 
инициативе заявили, что они готовы зафиксировать цены, не поднимать их на такой 
социально значимый продукт как тушка бройлера", - заявил он. 

INTERFAX.RU 
 

Авиабилеты подорожали в 1,5-2 раза 
За время пандемии сократилось число зарубежных авиарейсов, а их стоимость резко 

выросла. Авиабилеты в России по рейсам в страны дальнего зарубежья выросли в среднем 
на 40% по сравнению с докризисным 2019 годом. 

Средняя стоимость авиабилетов за рубеж в начале марта 2021 года составила 15,7 
тысячи рублей, что больше на 55% к марту 2020 года и на 39,5% к марту 2019 года, согласно 
данным Biletix и Aviasales. 

А по некоторым направлениям цены удвоились. Средняя цена билета в ОАЭ на март 
выросла до 23,7 тысячи рублей, а в 2019 году было 12,3 тысячи рублей. Авиабилеты в Грузию 
подорожали в 2,5 раза, с 6,5 тысячи рублей в марте 2019 года до 15,7 тысячи рублей сейчас. 
Авиабилеты на Мальдивы подорожали на 36% до 40,1 тысячи рублей, в Египет — на 29% до 
16,4 тысячи рублей. 

Удвоились цены и по менее экзотичным направлениям. Перелет из Москвы в Минск и 
обратно подорожал до 13,6 тысячи рублей в среднем с 6,5 тысячи рублей в 2019 году. 

На рост цен повлиял падение курса рубля и ограниченное предложение. Для россиян 
открыты около 40 стран, но число стран с прямым авиасообщением намного меньше, пояснил 
"Коммерсанту" вице-президент Ассоциации туроператоров России Дмитрий Горин. В итоге 
туристы активно используют доступные транспортные хабы для пересадок — Стамбул, Дубай 
и Минск. Эти направления и подорожали в первую очередь. 

С марта 2020 года во время резкого распространения пандемии страны свели до 
минимума международные транспортные перевозки пассажиров. Авиаперевозки начали 
возобновлять в июле-августе. Правительство РФ направило поддержку авиакомпаниям для 
компенсации потерь. Российские авиакомпании в 2020 году потеряли половину пассажиров, 
которые были годом ранее, сообщила Росавиация. С января по декабрь 2020 года российские 
авиакомпании обслужили 69,17 миллиона пассажиров, что на 46% меньше чем годом ранее – 
128,1 миллиона человек. 

Вести 
 

Почти 60% уволенных во время пандемии россиян не смогли вновь трудоустроиться 
Порядка 60% россиян, которые потеряли работу во время пандемии коронавируса, не 

смогли вновь найти работу в прошлом году, сообщает Центр перспективных управленческих 
решений (ЦПУР). 

Госструктуры не очень успешно помогали гражданам искать работу, но оказали 
социальную поддержку, распределяя установленные правительством антикризисные 
выплаты, подчеркивает ЦПУР. 

Между тем увеличение размера пособий и выплат оказалось действенной мерой 
поддержки безработных в 2020 г., отмечают эксперты. 

Так, максимальный размер пособия по безработице подняли с 8 тыс. до 12130 руб., а 
минимальный – с 1,5 тыс. до 4,5 тыс. руб. В конце 2020 г. правительство отменило эти меры. 

Увеличение размера пособий по безработице привело к тому, что граждане начали 
гораздо активнее регистрироваться в качестве официально безработных, поскольку найти 
работу стало сложно. 
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Положение на рынке труда остается напряженным, почти 600 тыс. россиян потеряли 

работу в январе. 
При этом количество официально зарегистрированных безработных составило в 

феврале 2,5 млн человек, что на 300 тыс. человек меньше, чем в декабре 2020 г., заявил 
глава Минтруда Антон Котяков. 

Вести 
 

7. РАЗНОЕ 
 

«Давить на раздраженных людей — глупость» 
Помимо роста цен, причинами протестов в РФ могут стать региональные проблемы, 

нарушения на выборах, третья волна ковида, безработица и беспредел силовиков. 
Ситуация в стране тяжелая, так что поводов для конфликтов власти и народа 

набирается много, отмечают эксперты.  
Рост цен на продукты в России может стать одним из триггеров политических протестов 

в стране. Такое мнение на днях прозвучало в комментариях агентства Bloomberg, 
отметившего, что Россия наряду с Индией, Бразилией, Нигерией и Турцией относится к тем 
государствам, где повышение цен на продовольствие может вызвать массовые протесты 
населения. 

В связи с этим, обозреватель «Росбалта» попросил экспертов спрогнозировать, какие 
еще факторы (включая те, что, возможно, пока еще не на слуху) могут стать причиной 
усиления протестных настроений в Российской Федерации в ближайшем будущем. 

Константин Калачев, руководитель «Политической экспертной группы»: 
«Я не уверен, что в российских условиях рост цен может стать поводом для протестов. 

Наши люди с этим уже смирились, возмущение ростом цен дальше кухонь и социальных 
сетей не идет. Думаю, куда эффективней в качестве триггера протестов может сыграть тема 
региональной повестки. Тут можно вспомнить протесты местных жителей в Архангельской 
области против строительства мусорного полигона вблизи станции Шиес в 2018–2019 годах. 
Разнообразные, в том числе, и экологические проблемы на той или иной территории могут 
стать поводом для локального возмущения граждан в масштабах населенного пункта, района 
или целого региона. 

Если говорить о возможных общефедеральных акциях протеста, то скорее всего 
ближайшие будут приурочены к выборам депутатов Госдумы в сентябре текущего года, когда 
начнутся массовые отказы в регистрации независимых кандидатов. Другой причиной 
протестов могут стать официально оглашенные в конце сентября результаты этих выборов, 
если общество разойдется с госорганами во взглядах на то, как на самом деле голосовали на 
них люди. 

Не уверен, что в этом случае возможно повторение событий масштаба «болотных 
протестов» в Москве 2011–2012 годов, но не исключено, тем не менее, что тысячи людей 
могут выйти на улицы в знак протеста по поводу отсутствия политической конкуренции в 
стране, нечестных, с их точки зрения, выборов и фальсификации результатов голосования. 

Что касается протестов с социально-экономической тематикой, то они тоже возможны, но 
скорее в масштабах одного предприятия, корпорации, если представить, что где-то будут 
проведены массовые увольнения или снижение зарплат. 

Иначе говоря, люди готовы протестовать локально против конкретных работодателей, 
действий местных и региональных властей. Но что касается федеральной власти, то с этим 
сложней». 

Алексей Макаркин, первый вице-президент фонда «Центр политических технологий»: 
«Рост цен сейчас действительно главная проблема. Даже заморозка индексации пенсий 

и других социальных пособий вторична по отношению к росту цен на продовольствие. 
Риск увеличения общественного недовольства также может быть связан с возможностью 

третьей волны ковида и введением новых ограничений, поскольку люди и так уже сильно 
устали от этого. Проблема третьей волны есть, во всяком случае, Европу уже «закрывают». 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Целый ряд европейских стран садится сейчас на достаточно строгий карантин. Если и у нас 
общество вновь столкнется с новыми запретами в связи с очередной волной пандемии, 
протестные настроения также могут вырасти. 

Соответственно, вопрос в том, в каком состоянии мы подойдем к выборам — в ситуации, 
когда у большинства россиян выработается коллективный иммунитет или с заполненными 
больницами. 

Ближе к выборам могут появиться и политические поводы для протестов, но первично то, 
с каким настроением люди входят в избирательную кампанию. Например, на выборах в 
Госдуму в 2007 году избирательная кампания была не лучше, чем четырьмя годами позже, 
однако тогда была «тишь да гладь», а в 2011 народ в Москве вышел на улицы протестовать. 
Это было связанно тогда, в том числе, и с экономическим спадом 2008–2009 годов. Затем 
начался подъем экономики, но общая неуверенность, пессимизм и раздражение в обществе 
еще ощущались. 

Очевидно, что политический протест в России в последнее время регионализировался, 
однако его масштаб перед выборами в Госдуму и после них все же будет зависеть от того, 
что будет с ценами и пандемией. 

Александр Кынев, политолог: «Поводом к протестным акциям в России может стать 
общая социально-политическая ситуация в стране. Повышение цен происходит на фоне 
низких доходов, которые не растут. Плюс раздражены сейчас самые разные социальные 
группы — и люди с низкими доходами, и средний класс. По сравнению с развитыми странами, 
у нас выше процент людей, чье социально-экономическое положение во время пандемии 
ухудшилось. Что не удивительно, поскольку со стороны государства фактически 
отсутствовала помощь гражданам. Ситуация тяжелая и никакого просвета впереди не видно 
вообще. 

Проблема еще и в том, что даже та узкая прослойка относительно благополучных людей, 
которая у нас была, сегодня тоже фрустрирована и деморализована — хотя бы даже просто 
по причине невозможности нормально отдохнуть. Привычный для них досуг уничтожен. 
Отдых на курортах нашей родины эту группу никак не устроит, и никакая реклама тут не 
поможет. 

Таким образом, позитивных новостей нет, денег тоже, нормально отдохнуть нельзя. 
Плюс это дополняется продолжающимся беспределом силовиков. 

Силовое давление на граждан переходит все разумные границы. Это особенно заметно 
по новостям из регионов. Но давить на людей в условиях раздражения — глупость. 
Переизбыток этого давления на фоне ухудшающихся условий жизни — это взрывоопасная 
смесь». 

Росбалт 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.03.2021 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 73,79  ▲ 0, 27 

EUR 88,94  ▲ 0, 07 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 


